



25 de noviembre de 2025 .DÍA INTERNACIONAL PARA LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA

LAS MUJERES .Propuestas de actividades.

La Organización de Mujeres de la Confederación Intersindical, de la que forma parte del Área de Mujer de SATE-STEs, otro 25 de noviembre más – y ya son 28 los años que lo llevamos haciendo-, **Día Internacional para la Eliminación de la Violencia Contra las Mujeres**, hace un llamamiento a todos los agentes de la comunidad educativa invocando la trascendencia y magnitud que la **educación** supone para erradicar una de las mayores y más perniciosas lacras en todas las partes del planeta: **la violencia que se ejerce hacia las mujeres**, y que se produce en todos los ámbitos de la sociedad. La violencias hacia las mujeres se producen, **de manera explícita**, a través de los malos tratos, los feminicidios, la explotación y tráfico con fines sexuales, en los conflictos armados o en el acoso sexual; y **de manera simbólica** a través de los medios de comunicación, la violencia disclupada en las tradiciones culturales y religiosas o la violencia institucional tolerada y silenciada.

Con esta finalidad nos dirigimos a la comunidad educativa, profesionales de la docencia y de la orientación en los centros, y ofrecemos nuestro granito de arena a la importante tarea coeducativa mediante estas propuestas didácticas con actividades para trabajar en el aula, para todos los niveles educativos desde infantil hasta para la educación de personas adultas.

Con estos materiales pretendemos contribuir a configurar un **currículo no sexista, donde se supere la histórica invisibilidad de las mujeres y donde se enseñe y se aprenda a construir la igualdad entre mujeres y hombres**. Aportamos materiales y estrategias que permitan detectar y combatir situaciones y conductas que conducen a la violencia contra las mujeres, al mismo tiempo que fomentar cambios cognitivos, emocionales y actitudinales que permitan construir una convivencia entre todas las personas regida por los principios de justicia social, equidad e igualdad.

Apostamos por una formación de todas las personas que trabajan con mujeres víctimas de violencia machista, trabajadoras sociales, poder judicial, policías, porque es necesario que estas mujeres reciban el apoyo que necesitan y así evitar situaciones de desprotección como las que por desgracia ocurren con mucha frecuencia.

En el Estado español, según Feminicidio.net, la cifra de feminicidios y asesinatos machistas asciende a la friolera cifra de 79, de los cuales 36 son asesinatos de los llamados íntimos.

Este año además La Organización de Mujeres de la CI ofrecemos a los compañeros docentes y a las personas interesadas una formación gratuita través de una webinar “Los mecanismos de silenciamiento del acoso”, impartida por Paula Martín Peláez, Doctora en estudios de género, el próximo día 3 de noviembre a las 18:00 horas. Las personas interesadas disponen de toda la información en nuestra web satestes.es y nuestras rrss.

Desde el Área de Mujer de SATE-STEs pensamos que la educación en igualdad es el principal instrumento para prevenir todo tipo de violencia hacia las mujeres, potenciando actitudes de respeto hacia lo femenino. Debemos aportar recursos para definir, visualizar e identificar todas las formas de violencia que se ejercen sobre las niñas y mujeres; Dotar al alumnado de estrategias que permitan detectar las actitudes violentas y los sesgos sexistas hacia las mujeres en los entornos más cercanos, familia, amistades, centros educativos; Hacerles reflexionar críticamente sobre todos aquellos mitos que minimizan el problema de la violencia de género y sobre la desigualdad y disimetría entre sexos en el ámbito social, laboral y económico como causa de la violencia de género. Es muy importante también que le demos a conocer los mecanismos y protocolos de actuación ante la violencia machista que existen en nuestra ciudad así como asociaciones y ong que colaboran y ofrecen redes de protección a las mujeres y sus hijos.

Estas propuestas se están repartiendo por los centros educativos de Melilla y se han entregado a la Unidad de Programas Educativos de la Dirección Provincial. También están disponibles en nuestra página web satestes.es y en nuestras redes sociales de forma gratuita.

Melilla, 19 de noviembre de 2025.

Rosa Delia Morales Patricio

El Área de Mujer de SATE-STEs.